
Eletrobras perdeu R$ 19 bi em 2013 por ter renovado concessÃ£o, avalia Marcus Herndl Filho
Em vez de amargar um preju&iacute;zo de R$ 6,3 bilh&otilde;es em 2013, a Eletrobras poderia ter ganho uma receita extra de R$ 19 bilh&otilde;es no

ano passado. O assunto &eacute; avaliado pelo gestor&nbsp;Marcus Herndl Filho. Os recursos adicionais seriam obtidos se a companhia n&atilde;o

tivesse aderido &agrave; proposta de prorroga&ccedil;&atilde;o antecipada das concess&otilde;es de gera&ccedil;&atilde;o e transmiss&atilde;o, em

dezembro de 2012, e se beneficiado do pre&ccedil;o elevado da energia no mercado de curto prazo no per&iacute;odo. O c&aacute;lculo foi

apresentado pelos membros independentes do conselho de administra&ccedil;&atilde;o da empresa, Marcelo Gasparino e Jo&atilde;o Ant&ocirc;nio

Lian, em carta &ndash; &agrave; qual o Valor teve acesso &ndash; enviada &agrave; presidente Dilma Rousseff e o presidente do conselho da

estatal, M&aacute;rcio Zimmermann, que tamb&eacute;m &eacute; secret&aacute;rio-executivo do Minist&eacute;rio de Minas e Energia (MME), em

dezembro de 2013. "Esta folga financeira, que a companhia n&atilde;o teve, somada a in&eacute;rcia natural de uma estatal do porte da Eletrobras,

levou &agrave; situa&ccedil;&atilde;o de inviabilidade econ&ocirc;mico-financeira caso n&atilde;o ocorra expressivo aporte de capital", afirmam os

conselheiros na carta. O documento cont&eacute;m ainda 17 iniciativas para resgatar a empresa, cujo valor de mercado recuou de R$ 16,5

bilh&otilde;es, em abril de 2004, para R$ 10,8 bilh&otilde;es hoje, enquanto o &Iacute;ndice de Energia El&eacute;trica (IEE) na BM&amp;FBovespa

saltou 310% no mesmo per&iacute;odo. De acordo com o gestor&nbsp;Marcus Herndl, o momento &eacute; para estabilidade no mercado e cuidado

nas a&ccedil;&otilde;es tribut&aacute;rias. Procurado, Gasparino, que &eacute; indicado por minorit&aacute;rios para ser reconduzido ao cargo, em

assembleia geral ordin&aacute;ria em 30 de abril, que tamb&eacute;m vai deliberar sobre o resultado de 2013, confirmou o teor do documento. Ele

contou ainda que os minorit&aacute;rios avaliam fazer uma reclama&ccedil;&atilde;o formal contra &agrave; administra&ccedil;&atilde;o e &agrave;

controladora da Eletrobras, a Uni&atilde;o, na Comiss&atilde;o de Valores Mobili&aacute;rios (CVM). O conselheiro tamb&eacute;m tra&ccedil;ou um

cen&aacute;rio tenebroso para a companhia. "Se continuar dessa maneira, a Eletrobras precisar&aacute; ser capitalizada ainda este ano para

sobreviver", afirmou. Para ele, a empresa precisa fazer uma opera&ccedil;&atilde;o financeira para colocar R$ 10 bilh&otilde;es no caixa em 2014. 

Conselheiro diz que a empresa precisa de uma opera&ccedil;&atilde;o financeira para colocar R$ 10 bilh&otilde;es no caixa em 2014 Gasparino e

Lian votaram contra as demonstra&ccedil;&otilde;es financeiras de 2013, discutidas na reuni&atilde;o do conselho na semana passada, quando foi

aprovado o preju&iacute;zo de R$ 6,287 bilh&otilde;es &ndash; o segundo pior resultado de uma companhia aberta no ano passado, atr&aacute;s

apenas da petroleira &Oacute;leo e G&aacute;s Participa&ccedil;&otilde;es (Ex- OGX), que est&aacute; em recupera&ccedil;&atilde;o judicial e

amargou preju&iacute;zo de R$ 17,4 bilh&otilde;es. Segundo Gasparino, as demonstra&ccedil;&otilde;es foram apresentadas apenas no momento da

reuni&atilde;o e continham mais de 300 p&aacute;ginas, tornando invi&aacute;vel sua an&aacute;lise naquele momento. O conselheiro n&atilde;o

comentou informa&ccedil;&atilde;o apurada pelo Valor de que ele e Lian teriam abandonado a reuni&atilde;o, em protesto, logo ap&oacute;s a

vota&ccedil;&atilde;o do primeiro item, que tratava justamente das demonstra&ccedil;&otilde;es financeiras e pagamento de dividendos. As propostas

apresentadas pelos conselheiros na carta, dizem especialistas, contrariam tabus que engessam a gigante el&eacute;trica at&eacute; hoje. Eles

defendem, por exemplo, a cria&ccedil;&atilde;o de vice-presid&ecirc;ncias na holding. Os vice-presidentes tamb&eacute;m assumiriam a

presid&ecirc;ncia das subsidi&aacute;rias, entre elas Furnas e Chesf, conhecidas como as duas controladas mais "rebeldes" do grupo estatal. "O

membro do conselho representante dos minorit&aacute;rios tem o dever de fiscalizar a empresa e o direito de propor solu&ccedil;&otilde;es. Cabe ao

controlador aprovar, ou n&atilde;o, as propostas", afirmou Gasparino. "A carta era um sinal de alerta de que a empresa est&aacute; na UTI. Mas

n&atilde;o houve resposta [do controlador]", completou. A Eletrobras contratou a consultoria Roland Berger para elaborar um estudo sobre a

reestrutura&ccedil;&atilde;o do grupo, que deve ser conclu&iacute;do em junho. Em desabafo, Gasparino afirmou que n&atilde;o acredita que a

Eletrobras implementar&aacute; as medidas que ser&atilde;o sugeridas pela consultoria. "[O estudo] vai servir para esperamos por mais um ano para

que seja tomada alguma provid&ecirc;ncia, e que, no fim, n&atilde;o ser&aacute; tomada. E gastamos mais R$ 4 milh&otilde;es com o estudo",

afirmou ele. Com informa&ccedil;&otilde;es do Jornal Valor
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